



## ¿Grado de inversión en riesgo?

Bank of America estima que se podría perder en 2022

Una encuesta realizada por Bank of America (BofA) indicó que las posibilidades de que México pierda su grado de inversión siguen aumentando.

El 75% de los encuestados por BofA consideró que eso ocurrirá entre el 2020 y 2023, según se precisa en una nota de El Financiero.

Alberto Ramos, economista en jefe para América Latina de Goldman Sachs, señaló que “el riesgo de perder el codiciado grado de inversión definitivamente está aumentando. La respuesta política, en particular fiscal, hasta ahora no ha sido muy oportuna y centrada estrechamente, lo que probablemente agravará la recesión y socavará la recuperación”.

Entre marzo y abril, las principales agencias calificadoras hicieron recortes a la nota soberana del país, y aun mantienen el grado de inversión, pero en el caso de Fitch Ratings está a un escalón de perderlo.

El Bank of America (BofA) prevé una pérdida de un millón 200,000 empleos en México a causa de la crisis del coronavirus.

De acuerdo con sus estimaciones, tomando en cuenta el reporte del IMSS, entre marzo y abril se perdieron 685,000 puestos de trabajo.

El reporte hace énfasis en que el gobierno no ha implementado una política fiscal: “El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), se ha negado a implementar una política fiscal anticíclica para ayudar a la economía”.

“Esperamos que la pérdida de empleos formales continúe, incluso con la reapertura gradual de la economía. Estimamos que la economía pierda 1.2 millones de empleos formales en 2020, algo consistente con nuestra expectativa de una contracción de 8% del producto interno bruto (PIB)”, anticipó el 15 de mayo.

### Antecedente

Antes de la crisis sanitaria por el coronavirus Bank of America estimó en noviembre del 2019 que las políticas públicas no predecibles, el manejo fiscal y el escaso crecimiento económico son los principales puntos de preocupación para los inversionistas con respecto a México

Así como el clima de inseguridad y violencia que se ven compensados por una alta tasa de interés para mantener el atractivo a las inversiones, expresaron economistas de Bank of America Merrill Lynch y Moody's.

En una mesa de discusión sobre el primer año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, organizado por el think tank American Society Council of Americas, Carlos Capistrán, economista en jefe para México de Bank of America, dijo que "los inversionistas ven que están cumpliendo con un superávit fiscal y que están comprometidos a mantenerlo el año entrante".

"El problema de fondo, es que para conseguirlo en un año de bajo crecimiento y menores ingresos, México está utilizando sus ahorros, su Fondo de Estabilización. Y el año entrante, o el próximo, quizá los agote", agregó.